

Boussingault, que se podría juzgar de la industria y grado de inteligencia de un hacendado por los cuidados que éste prestaba á un montón de estiércol, y de su riqueza por el volumen de este mismo montón.

Es verdaderamente deplorable ver cómo la mayor parte de los hacendados se cuidan tan poco de utilizar el excremento de los animales, pues no sólo ignoran la preparación del fiemo, sino que dejan los estiércoles al aire libre abandonados en los corrales, ó en el campo, donde se secan más ó menos pronto, dejando evaporar la mayor parte de las sustancias fertilizantes que contienen; ó bien los amontonan, como si expusieran se propusieran aprovechar las lluvias para lavarlos y despojarlos de sus partes solubles.

Pensamientos

sobre la envidia por diversos autores.

—Un sabio moderno ha dicho que la envidia no es pecado, que es pena. Lo creo que es pecado... en el que va la penitencia.

—Cabe tanto mal en el espíritu humano, que cabe esta contradicción: la envidia y el desprecio.

—Son más los hombres que enflaquecen por envidia, que los que por desgana.

Al que no es envidiado ni envidioso Nada le falta para ser dichoso.

—La envidia es pasión vehemente; ella, como la fiebre, devora á la naturaleza, de la cual se apodera.

ULTIMAS NOTICIAS POR CABLE

Londres, 22.—Dice el Corresponsal del Tumei en Pekin que los recientes decretos imperiales se debían á la influencia con el Emperador de Kang Tuinei, reformador de Conton, pero la Emperatriz, viuda, se ha hecho otra vez cargo del Gobierno, y así asiste á todas las reuniones del Gabinete. Kang Tumei ha recibido orden de salir inmediatamente de Pekin. La actitud adoptada por la Emperatriz, viuda, resultará probablemente en la vuelta al Poder de Lygunchag. Según se dice "Daily Mail", los Reothschild prestarán á España la suma de cuatro á cinco millones de libras esterlinas, recibiendo como garantía las minas de azogue de Almanden.

New York, 22.—La plata bruta se cotiza de 61 tres octavos á 62 un octavo cents. la onza. Pesos mejicanos se cotizan á 47 y medio cs.

ALGO PARA LOS PADRES Y LOS MAESTROS.

EDUCACIÓN DE LOS SENTIDOS.

Todo niño, antes de un año (más ó menos, según su estado) si desea llevar la cuchara á la boca, suele tocar con ella la cabeza antes que llegar á los labios.

Dando con esto á comprender que es necesario instruirle ó educar sus músculos á fin de que los miembros cumplan las órdenes que la voluntad impone.

Así como el maestro del piano enseña al aficionado con el repetido dedeo, ejecutando escalas siempre, para adiestrar la mano, á realizar en las teclas lo que la mente concibe.

Como la enseñanza se basa hoy en el conocimiento de esta verdad, vemos que en las clases infantiles y elementales se instruye á los alumnos en hacer cajitas y diversos objetos de papel, tejidos de paja, pinturas, combinando los colores y de allí pasan al dibujo, geometría, aritmética, etc.

Aunque todo esto es de conveniencia, vemos que desgraciadamente se olvida de los principios preliminares y que son precisamente los hábitos que el alumno debe adquirir. ¿Es conveniente que un niño aprenda á confeccionar canastitas, bolsas, bomboneras y otros chiches y juguetes y resulte miope, corcobaado, los dedos encogidos al tomar la pluma y los músculos acalambrados cada vez que se incorpore del imperfecto asiento, ó se siente en el mal construido pupitre?

¿Conviene á los intereses generales que se construyan bancas, con asientos improporcionados, sin régimen ni plan preconcebido?

¿Por qué olvidan los maestros de ahora aquella preciosa máxima?

La pluma debe tomarse con los dos primeros dedos y descansar en el tercero. El cuarto sostiene á éste y se apoya en el meñique, pequeño ó quinto que conduce la mano en su marcha sobre el papel. Los dedos deben permanecer tomando la pluma con las yemas de las primeras falanges en toda su extensión.

¿Por qué se olvida la manera de enseñar al alumno que debe sentarse naturalmente y sin violencia, las piernas formando ángulos ya agudos, rectos ú obtusos como vértice lo constituya la rodilla, el cuerpo derecho sin formar curva con la vértebra, la cabeza levantada, la vista si bien con la retina sobre lo que se escribe sin agacharla. La mano izquierda sujetando el papel, mientras la derecha se ocupa en escribir.

Una gentil posición da al alumno una idea de compostura.

GACETILLA

SANTORAL.

SEPTIEMBRE, 30 DÍAS.

1898.

Domingo 25.—Santa María de Cervelló, virgen, san Lope, obispo de Amiens, san Cleofas y san Fermín, primer obispo.

La señora de don Miguel Rodríguez está enferma de cuidado. Deseamos que se restablezca.

En la calle 18 S. hay solares con horribles cercas de poró y alambre de púas. Allí se refugian tenorios trasnochados y mesalinas tísicas ó pringosas.

El viernes fueron examinados en la Gobernación dos infelices lazarinós, jamaicanos, traídos de Limón. El examen lo ejecutaron los doctores Rojas, Toledo, Uribe y Bonnell.

El famoso andarín alemán Adolfo Findling, llegó á Puntarenas el 8 del corriente y actualmente se encuentra en el Hospital. Se espera su muerte de un momento á otro.

Hemos recibido el segundo número de "Esbozos". Trae material escogido.

En el descarrilamiento que ocurrió el viernes pasado murió Charlie Pevy, maquinista. Damos nuestro pésame á la viuda señora Carmiol.

Se aprobó el llamamiento del señor Juan B. Bravo para reemplazar al señor R. Origgí en el cargo de primer escribiente en el Juzgado de lo contencioso Administrativo.

El Conjuer Lic don Albino Villalobos fue designado por la suerte para reponer al Magistrado Marín en la causa contra Pedro García Mora, por estafa.

En la retreta del viernes fue estropeado atrozmente por la banda el "Dío de los patos" de "La Marcha de Cádiz." ¡Qué es eso: ya no tocan!

Mañana comenzarán los exámenes escritos del Liceo de Costa Rica.

Se nos informa que una de estas noches hubo un escándalo mayúsculo en una pieza redonda, promovido por un policial de la Jefatura de Profilaxis Venérea y dos mujerzuelas. El origen fue, según parece, los celos. La policía intervino. Traslado al Fiscal Leiva.

Ha sido condenado á veinticuatro días de arresto Alberto Cabestany. Nos complacemos en felicitar al Licenciado don Camilo Esquivel, abogado defensor del reo, por su habilidad. Agradecido quedará, pues quizá mereció presidio.

Hasta cuando se crearán con derecho los ratas en los bolsillos del prógimo? Nada, que no tienen asco para meterle á cualquiera la mano en la bolsa.

Hemos tenido el gusto de ver, de vuelta en esta ciudad, á don Florentino Monge, quien por negocios particulares se encontraba en Guanacaste. Bien venido sea el firme cooperario.

Alguien nos decía ayer que el periódico que más fuertes gacetillas incertaba contra la Sala

Segunda, era La Nueva Prensa. Hombre, es peor el "Boletín Judicial" que les da una lección de primo cartello.

Nos parecería correcto que los exámenes anuales de las escuelas públicas se verificaran cuanto antes.

Don Rosendo Segreda está ya combaleciente, gracias á los esfuerzos del doctor Zumbado. Nos alegramos.

Don Manuel Roldán y señora están de plácemes con motivo del nacimiento de un nuevo varoncito. Los felicitamos.

¿Quiere usted estar seguro de ganar sus negocios judiciales? Dirijase á la oficina situada en la Avenida 8ª O., nº 264. Allí ofrece esmero, prontitud y precios módicos por la dirección de los asuntos que se le encomienden RAMÓN ROMÁN ROJAS Procurador.

Sociedad Americana de Bellas Artes.

El estudio de ANTONIO DECHAMP se trasladó á la casa del señor Antonio Martínez M., en la calle 16, Norte, entre las avenidas 4 y 5, Oeste, por causa de engrandecimiento del local.

AVISOS NUEVOS. EN SAN CARLOS.

Se venden á un precio sumamente bajo pero al contado, 110 manzanas de terreno inculto pero en uno de los puntos más apropiados para cualquier plantación. En esta oficina se informará.

ALMACÉN

DE S. FERNÁNDEZ Y Co.

- Surtido completo de abarrotes -

acaba de recibir

MANTECA, ARROZ Y CANFÍN.

Sólo licores finos se sirven en nuestra cantina.

Platería,

en casa de don David Fernández, en la esquina que forman la calle Central S. y la 9ª avenida O., 100 varas al Sur de la esquina S.E. del Parque Central.

En este taller se trabaja con puntualidad y á satisfacción de la persona más delicada, pues además de ser el propietario conocedor del ramo, ha hecho venir operarios extranjeros entendidos en la materia. El establecimiento está abierto á toda hora del día y en la noche, hasta las 9 p. m. También se reciben órdenes á domicilio.

Vicente Palavicini.

Setiembre 8 de 1898.

BARATISIMO

Vendo un establecimiento (taquilla y trucha) que tengo en frente de la estación del Ferrocarril de esta ciudad.

Heredia, Setiembre, de 1898.

MARIANO ZANETY.

**** ATENCION! ****

Doy en arrendamiento la casa esquinera nº 399 de mi propiedad, sita en la 11 Avenida Oeste, antes calle de Velarde, y á la vez vendo el establecimiento que se halla en dicha casa, el mismo que perteneció á los señores Pedro Calleja y Benito Villarrasa, el cual hoy pertenece á mí

JUAN RIVERA.

Se invita á los aficionados al arte á visitar la galería de cuadros. Vendemos cuadros de artistas modernos y compramos cuadros antiguos. Hacemos retratos de todas clases y tamaños á precios sin competencia.

Dechamp y C.

No olvide nadie que en La Nueva Prensa se puede mantener un anuncio económico todo un mes por \$ 1.25 inclusive la suscripción.

AVISOS

VENDO una finca en Naranjo, 250 manzanas, todo ó en partes. Pago á quien me noticie de una yegua pequeña, colorada, careta, marcada en una paleta con un número dos, tiene un potrero careto.—Prócopio Pereira, Cuesta de Moras.

V. SEGOND

ofrécese para enseñar francés. Diríjanse casa de F. Laporte.

GANGA

Se vende un negocio que produce más del 75 % anual. —Pormenores en esta oficina—

LAS DOS ANTILLAS.

V. Pérez. Fábrica de chocolate. Materias primas nacionales.

Solidez, Baratura, Elegancia.

Calzado de Emilio Artavia. 25 varas al N. E. del Mercado. Frente á la casa Atmella.